
Demolerán su local y acaban de extirparle tumor:
Familia de dueño de Bodega ‘El
Clérigo’ pide clemencia a la justicia

Pág. 12

  Nº 21.485  Nº 21.485  Nº 21.485  Nº 21.485  Nº 21.485   Año XCIII  Año XCIII  Año XCIII  Año XCIII  Año XCIII   San Felipe,  Martes 8 de Noviembre de 2022  San Felipe,  Martes 8 de Noviembre de 2022  San Felipe,  Martes 8 de Noviembre de 2022  San Felipe,  Martes 8 de Noviembre de 2022  San Felipe,  Martes 8 de Noviembre de 2022   $ 500.-  $ 500.-  $ 500.-  $ 500.-  $ 500.-

No están las condiciones:
Definitivo: No habrá
concierto de Standly
en Estadio Municipal

  Pág. 3

En Calle Larga:
Scouts Ashanti en
evento regional de
Robótica

  Pág. 4

Municipalidad de Putaendo:
Lanza encuesta para
elaborar ordenanza
que sanciona el
‘acoso callejero’

  Pág. 5

Con apoyo de Esval:
Diez entidades del
Valle concretarán
sus proyectos

  Pág. 8

En Arauco y San Carlos:
Colegio Alonso de
Ercilla 2º lugar en
Nacional de Bandas

  Pág. 9

Regional de Clubes:
Aconcagua sin
representantes en
‘Orejona Express’

  Pág. 10

Reuniones de emergencia suman y siguen

‘Al rojo vivo’ está
la distribución de
las aguas del Río
Primera Sección formuló duras críticas en tanto alcalde
de San Esteban llama a organizarse en defensa del agua

Carabineros de Santa María:
Tres detenidos tras
protagonizar pelea
en pleno centro

  Pág. 12

Pág.  9Pág.  9Pág.  9Pág.  9Pág.  9

NACIONAL DE BANDAS.- Una excelente y destacada participación en
dos campeonatos nacionales de bandas de guerra tuvo el Colegio Alon-
so de Ercilla en la región del Bío-Bío, específicamente en la ciudad de
Arauco y en San Carlos en la Región del Ñuble, logrando un segundo
lugar a nivel nacional. Así lo destaca el instructor de la banda, José Cha-
cón Ruiz, quien trabaja junto al otro instructor René Martínez, destacan-
do que en este nacional participaron bandas desde Calama hasta la mis-
ma ciudad de Arauco. En total fueron 25 delegaciones.
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Educación en palabras simples
Asignatura pendiente

Cada evento tiene
tono. Es la consigna para
referirse a cómo la  actua-
lidad va dando señales
algo distintas unas de
otras, pero con el propósi-
to de saber que el avance
se produce generalmente
cuando todos los elemen-
tos están en la mesa, y
entonces, la decisión pue-
de cambiar radicalmente
el rumbo, pero con senti-
do compartido. Es la reali-
dad que nos acompaña,
con altos y bajos, pero el
objetivo es común. Tiene
mucho de aprendizaje, de
experiencia, por cierto, y
de no retroceso. La canti-
nela sigue asumida.

Algunos dicen que
son las calles, otros, las
ventanas, no es tan sen-
cillo. Es la sensibilidad
que va permeando día a
día, de saber que los atri-
butos no son premios, son
esfuerzos, legados y
compromisos. La tarea
está a la vista, de todos.
Asumiendo el rol que nos
compete, pero al mismo
tiempo, el que de algún
modo nos orienta, premia
y sostiene. Sociedades
con oportunidades, mejor
aún, pueblos aprendices.
No es mucho lo que se
puede decir del otro extre-
mo, una insistencia simi-
lar a la costumbre.

Dando todo hacia lo
más simple, pero al mis-
mo tiempo, con alto senti-
do práctico. Hablamos
cada día de cómo podría-
mos enfrentar las nuevas
ideas, sino, ese sonido de
lo revelador, sumergido en
modernismo, ciencia que
escapa a lo cotidiano. Sin
duda que los pueblos ha-
cen de esto la materia in-
teresante, convenciendo
con el discurso del por qué
la política es tan odiosa y
conquistadora, simultá-

La educación en
nuestro país debe ser
acorde a nuestras nece-
sidades. Sabemos que
muchos países tienen
modelos que resultan
exitosos, pero es impor-
tante considerar la con-
textualización de lo que
niños chilenos necesitan.

Hoy en día la asigna-
tura pendiente es ense-
ñar a conocerse a sí mis-
mo, descubrir que noso-
tros no solo somos un
cuerpo físico, sino que
también tenemos una
esencia cargada de emo-
ciones y lo cual es muy
necesario trabajar, maes-
trear y aquello es algo
que se debe enseñar.
Cada uno de nosotros
debemos aprender a ges-
tionar nuestras emocio-
nes, lo cual nos ayudará
a enfrentar las dificulta-
des que la vida misma
presenta, porque es im-
portante enseñar a nues-
tros estudiantes que el
tema no es no llorar, no
es no enojarse, ya que no
hay emociones buenas ni
malas, sino que debemos
aprender a qué hacemos
con cada una de ellas.

Actualmente la salud
mental en edad escolar ha
subido a niveles que so-
brepasan los sistemas de
salud pública y así tam-
bién los sistemas priva-
dos. Cada día vemos mu-
chos niños o escolares
que requieren un trata-
miento de salud mental y
es por ello que es urgente
una asignatura pendiente
preventiva que permita a

neamente. Los cientistas,
por un lado, buscando la
explicación más compleja,
y desde el kiosco, solo ti-
tulares. ¿Es esa la razón
de una convivencia más
ostentosa?

Vivimos en tiempos en
que las series de ‘Muertos
Caminantes’ son casi fa-
voritos, pero se ven supe-
rados por ‘Súper Héroes’,
ambos reclamando la cuo-
ta de justicia que reclaman
desde el primer capítulo.
No es menor, entonces,
decir que las bien aplau-
didas sagas no descansan
solo en decir que existen,
más bien, que de algún
modo, se  hace más com-
plejo crear el final. Como
el torbellino y el camino
amarillo. Esa casa que
vuela y termina en no sé
dónde, pero el personaje
principal se limita a adorar
sus zapatos nuevos.

Parece una historia
repetida, pero no lo es,
convengamos que la pau-
sa podría ser cuando apa-
rezca el lobo, y la abuelita
ya no sepa qué hacer. Otra
historia que raramente
rima,  pero de lejos, distan-
te de una tierra con altos y
bajos.

Sabemos que no todo
es tan fácil, del mismo
modo, las caricaturas re-
quieren de trabajo para lle-
gar a la pantalla. ¿Debe-
mos entender así la actua-
lidad, o hay algo más que
nos falta saber? ¡Claro! los
extremos se inspiran de
algo.

La teoría de las iz-
quierdas y derechas, de
colores variados, e ideales
interminables. Parece un
producto del nuevo siglo,
un rascacielos con infini-
tas puertas, a menos que,
otro avión quiera dar una
cuota más de realismo. De
ahí que el pasado dice

mucho de cómo podrían ir
las cosas si no se permite
hablar de las como son
realmente. La  rutina de los
seres vivos (me incluyo),
es seguir descubriendo,
deleitando con miradas
algo menos densas, pero
con especial mensaje de
fondo, es decir, no todo se
acaba en una fecha deter-
minada, es un continuum
sustantivo.

Realismo mágico. Es-
cuché esta frase, me sonó
contradictorio, algo diso-
nante, austero en su com-
posición, noble en el pro-
pósito. Es de esas decla-
raciones que conjugan lo
que se quiere decir, con el
defecto de no saber decir-
lo. Suena bien, lleno de
imaginación, como las ‘de-
claraciones cuánticas’.
¿Es eso lo que se
viene?¿Vamos a un mun-
do de declaraciones testi-
moniales o política ficción?
¿Mejor que las series del
momento, pero lleno de
matices que debemos
destacar?

Conquistan las bue-
nas intenciones, así como
las malas.  El cuidado
está en saber detectar
bien y a tiempo cuál es
cuál, cómo viene la mano
y dónde podemos encon-
trar la receta para el antí-
doto. No somos expertos,
sin mucho que sugerir o
profundizar la vista hacia
estos eventos. Mejor dis-
cutir de cosas menos
complejas, quizás sea la
consigna del momento,
desde cualquier esfera
que indique poder o in-
fluencia. Hilar fino en es-
tos tiempos, se ha hecho
una ciencia demasiado
sofisticada para los Súper
Héroes, también para
esos Muertos Caminan-
tes.

mgc

los menores poder contar
con herramientas a la hora
de sentir alguna patología
de esta índole. Sabemos
que es responsabilidad de
los padres hacerse cargo
de estos temas en los me-
nores, pero también ellos
indican en que no saben
cómo enfrentar el tema
desde casa, o que no sa-
ben cómo ayudar a sus hi-
jos y no son culpables sino
más bien víctimas de un
sistema que ha olvidado
que el ser humano no solo
es cuerpo físico, sino tam-
bién lo es ser energía y ser
espiritual y que son temas
que debemos alimentar y
trabajar.

Actualmente no hay
políticas públicas sólidas
que permitan tratar la sa-
lud mental de manera efi-
ciente y mucho menos
con los menores, que no
cuentan con recursos per-
sonales para enfrentar el
tema. Por otro lado se re-
quiere políticas públicas
para la formación de los
docentes; actualmente no
se enseña en la universi-
dad a los futuros profeso-
res que lo más importan-
te o por donde se debe
partir es por la educación
emocional de la persona
niño. Puede llegar a ser
entendible porque el ac-
tual currículo tampoco
pone énfasis en este
tema, y hablamos que no
necesariamente se debe
basar en ello sino que se
requiere que al menos
sea en los primeros años
de escolaridad.

Es por ello que hoy es

imperante una revisión del
currículo nacional, desde la
educación pre escolar a la
educación universitaria,
con bases sólidas de
acuerdo a nuestra realidad
y no necesariamente co-
piando modelos de otros
países, en donde hay algu-
nos que efectivamente dan
resultados, pero a su vez
reconociendo que la socie-
dad en general está estruc-
turada de otra manera que
permite apoyar sus siste-
mas educativos, es por ello
que es necesario que no-
sotros hagamos una refor-
ma curricular que permita
abordar temáticas que
afronten y eliminen por
ejemplo la delincuencia in-
fantil. Como sistema he-
mos fallado si tenemos a
menores de edad delin-
quiendo y en donde nos
damos cuenta que cuando
ellos con apenas 12 años
de edad ya están en ello,
hemos llegado atrasados.

Es por ello que en polí-
ticas públicas en educación
estamos llamados a traba-
jar en la temática bajo un
hilo conductor que permita
mejoras a corto, mediano y
largo plazo. Es la asignatu-
ra pendiente, por colocarle
un nombre, pero en realidad
es un tema que todo el país
requiere y no solo para las
salas de clases, sino porque
estamos bajo una sociedad
enferma en salud mental.

«Enseñar, es también
enseñar a nuestros niños a
escuchar su cuerpo con los
oídos del corazón, no solo
con sus calificaciones».
W.B.O. Educadora.
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Informes de Carabineros y Seremi de Salud fueron negativos:

Definitivamente no habrá concierto de ‘Standly’ en el Estadio Municipal

No habrá concierto de ‘Standly’ en el estadio municipal, informes de Ca-
rabineros y Seremi de Salud fueron negativos.

• Evento estaba programado para
este viernes en el recinto de la Ave-
nida Maipú.-

Una mala noticia
recibieron los fans del
cantante urbano san-
felipeño ‘Standly’,
luego que no se dieran
las autorizaciones
respectivas para rea-
lizar su concierto en el
Estadio Municipal de
San Felipe.

La información
fue confirmada por la
delegada presidencial
provincial, Scarlett
Valdés, y el adminis-
trador municipal,
Hernán Herrera.

Fue la máxima au-
toridad provincial
quien aseguró que los
informes tanto de Ca-
rabineros como de la
Seremi de Salud, fue-
ron negativos, por lo
que se tomó la deci-
sión de no autorizar

10º 26º

10º 24º

8º 25º

8º 26º

10º 24º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

este evento. «No va-
mos a poder en esta
oportunidad, al me-
nos para esta fecha
que se pronosticaba
para este viernes 11
de noviembre, reali-
zar el evento de ‘Stan-
dly’, toda vez que no
contamos con los in-
formes favorables
para poder desarro-
llar este evento, tan-
to el informe de Cara-
bineros como de la
Seremi de Salud», se-
ñaló Valdés.

La Delegada ade-
más sostuvo que
«entendemos lo la-
mentable para los
vecinos y vecinas

que esperaban este
evento, pero tene-
mos la responsabili-
dad de actuar res-
guardando la segu-
ridad de las perso-
nas que asistirían a
este evento. Al no es-
tar las condiciones
de seguridad míni-
mas, el espacio físi-
co (estadio munici-
pal) que se pretendía
para la cantidad de
personas, no cumple
ni siquiera con el
30% de los requisi-
tos mínimos para
poder realizarse».

Asimismo, Scar-
lett Valdés precisó
que «dejamos las

puertas abiertas de
poder agendar una
nueva fecha, ver otro
lugar o bajar el nú-
mero de aforo para
lograr cumplir con
los requisitos necesa-
rios para este tipo de
eventos».

Por su parte, el
administrador muni-
cipal, Hernán Herre-
ra, detalló que, tras
conocerse estos infor-

mes, se trabaja en las
mejoras a realizar
para en un futuro, po-
der albergar este tipo
de eventos musicales.

«Como municipio
vamos a seguir
abiertos a otorgar
espacios públicos so-
bre todo a los artis-
tas locales, lamenta-
blemente el estadio
no reúne aún las con-
diciones técnicas

para poder abordar
un evento de estas
características, lo
que nos pone la labor
de poder subsanar
los defectos que hoy
tiene el estadio, en-
tendiendo que existe
un programa de tra-
bajo que se ha desa-
rrollado en mejorar
las condiciones para
el fútbol y otros tipos
de eventos».
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EXTRACTO
POR RESOLUCION DE FECHA 21 DE OCTU-
BRE DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAUSA SO-
BRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-192-
2022, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO "GALLARDO" SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DIA
MIERCOLES 23 DE NOVIEMBRE DE 2022, A
LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DECLA-
RAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA DE
DON MATÍAS IGNACIO ZAMORA GALLARDO
y NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTA A
DOÑA JOHANA DEL PILAR GALLARDO AYA-
LA. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO
MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM EN LA CO-
NEXION: HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
DANISA ORDENES GONZALEZ, SECRETARIA
SUBROGANTE.                                             7/3

EXTRACTO PARA PUBLICAR

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa Rol Nº C-145-2021, sobre
aprovechamiento derechos de aguas; caratu-
lado ARANCIBIA CON MINISTERIO DE
OBRAS PUBLICAS; con fecha 03 de septiem-
bre de 2021, se ordenó citar a las partes a com-
parendo a la audiencia del quinto día hábil des-
pués de la última notificación a las 10.00 ho-
ras de lunes a viernes y, si recayere en día
sábado, al siguiente día hábil en el horario se-
ñalado.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

REMATE

Ante 1º Juzgado de Letras de San Felipe, Moli-
na 2, a través de videoconferencia, se rematará,
próximo 22 de noviembre, 11:05 horas, propie-
dad ubicada en Bucalemu, Comuna y Provincia
San Felipe, denominado Honorato Norte, a nom-
bre de Alicia del Carmen León Brito, inscrita
fs.1829 Nº 1969 Registro Propiedad Conserva-
dor Bienes Raíces San Felipe, año 2014. Míni-
mo para subasta: $231.000.000.-, que se paga-
rá al contado, dentro quinto día hábil contado
desde fecha subasta. Interesados en participar
en la subasta deberán efectuar el deposito de la
caución en la cuenta corriente del Tribunal, con-
forme al porcentaje fijado en las bases  de re-
mate de fecha 03 de abril de 2019, mediante
deposito judicial en el Banco Estado en la cuen-
ta corriente del Tribunal N° 22300045743, hasta
las 14 horas del día anterior a la fecha del rema-
te y deberá acompañar, hasta las 14 horas del
día anterior al remate, por medio de un escrito
ingresado por vía de Oficina Judicial Virtual y
además enviarlo al correo electrónico
jl1_sanfelipe@pjud.cl: 1. Comprobante que acre-
dite haber rendido la garantía correspondiente.
2. Su intención de participar como postor en el
remate, indicando rol de la causa, individualiza-
ción y fijar un correo electrónico y un teléfono
celular para coordinar participación en la subas-
ta y recibir link con la invitación respectiva. La
subasta se realizará por videoconferencia por
plataforma zoom, por lo que el participante de-
berá contar con dispositivo móvil, con cámara,
micrófono y audio del mismo equipo y conexión
a internet. Todo interesado en participar de la
subasta como postor, deberá tener Clave única
del Estado para la eventual suscripción del acta
de remate. Todo participante deberá cumplir las
exigencias indicadas en la resolución de fechas
03 abril 2019, 26 marzo 2021, 24 de mayo de
2021, 29 de marzo de 2022, 05 de abril de 2022,
y 27 de mayo de 2022 que la modifican y com-
plementan. Demás bases y antecedentes autos
Rol 1735-2015, caratulados «FRUTEXPORT con
LEON».                                                          7/4

LA SECRETARIA

Scouts Ashanti participó en
Competencia Regional de
Robótica en Calle Larga

El equipo scout expuso su proyecto de ‘Atrapa Niebla’, el cual fue evalua-
do por jueces FLL.

El equipo de la Corporación Ashanti que participó del regional de robótica
realizado en Calle Larga.

La Corporación
Scouts Ashanti Chile
venció muchas difi-
cultades y adversida-
des en los últimos-
días para poder llegar
a la Competencia Re-
gional de Robótica,
organizada por ‘First
Lego League Chile’,
en el Polideportivo
Municipal de Calle
Larga.

Así lo informó
Manuel Machuca
Céspedes, presidente
de dicha corporación,
quien señaló que
«este evento regio-
nal se realizó este sá-

bado 5 de noviembre
desde las 8:30 a las
18:00 horas. Pudi-
mos participar,
aprender, observar,
conocer y compartir
con 26 equipos de
robótica que llega-
ron de diferentes
partes de la región
de Valparaíso. Hay
que destacar que fui-
mos el único equipo
Scouts que participó
en este Regional de
Robótica, ya que los
demás equipos per-
tenecen a diferentes
colegios o institucio-
nes educativas».

Lo más impor-
tante, destacó Ma-
chuca, «es que  de
nuestro equipo ex-
pusieron por 30 mi-
nutos y defendieron
su proyecto de ‘Atra-
pa Niebla’, el cual fue
evaluado por jueces
FLL. Dicha evalua-
ción nos llegará en
unos días más.

«La verdad no
clasificamos ni saca-
mos un lugar para el
Nacional de Robóti-
ca, pero somos gana-
dores de experiencias
de vida, nos afianza-
mos como equipo, co-
nocimos nuestras de-
bilidades y abrimos
los ojos para supe-
rarnos a nosotros
mismos y seguir cre-
ciendo».

Finalmente el di-
rigente scoutista
agradeció «con since-

ridad de corazón al
equipo de jefes, quie-

nes se la jugaron y
confiaron en sacar el
Taller de Robótica a
buen puerto. Se
agradece enorme-
mente a los padres
que confiaron en ple-
nitud y apoyaron en
todo», concluyó Ma-
chuca.

El equipo está
compuesto por Ena-
ra Machuca Molina,
Gabriel Salgado Sali-
nas, Benjamín Salga-
do Salinas, Benjamín

Altamirano Becerra
y como Coach, Aria-
dna Machuca Moli-
na.

El Taller de Robó-
tica que imparte la
Corporación Scouts
Ashanti Chile, es ex-
clusivo para sus
miembros o para
quienes quieran ser
parte de esta organi-
zación.

Para mayor infor-
mación, comunicarse
al +56 9 9343 5812.
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Municipalidad de Putaendo:

Lanzan encuesta para elaborar ordenanza que sanciona el ‘acoso callejero’

La Municipalidad de Putaendo lanzó una encuesta sobre acoso callejero.

• Documento estará disponible en estableci-
mientos educacionales de la comuna y está
dirigido a las jóvenes.-

La municipalidad de
Putaendo realizó el lanza-
miento de una encuesta di-
rigida especialmente a las
jóvenes mujeres de la co-
muna que busca comple-
mentar la ordenanza que
sanciona el acoso calleje-
ro. La iniciativa fue impul-
sada por la concejala Ma-
riana Bravo y contó con
la presencia de la Seremi
de la Mujer y Equidad de
Género, Camila Lazo.

Fue la edil putaendina
quien detalló en qué con-
siste esta encuesta que
recogerá la información
de estas jóvenes de los es-
tablecimientos educacio-
nales de la comuna. Bra-
vo indicó que «la solici-
tud de esta ordenanza
nace por un tema de pro-
tección a las mujeres jó-
venes de la comuna y es
por eso que solicitamos

tener esta ordenanza
contra el acoso callejero,
se empezó a trabajar en
una mesa de trabajo
donde nace la idea de
esta encuesta para com-
plementar la ordenanza
que se está trabajando».

En este mismo sentido,
la concejala agregó que «es
una encuesta libre y se va
a lanzar a las escuelas y
liceos municipales para
tener ese material, un tipo
de catastro para saber
cuántas mujeres han su-
frido de acoso callejero.
Con esta información va-
mos a complementar la
ordenanza que será lan-
zada en la comuna».

Lanzamiento de esta
encuesta que contó con la
presencia de la Seremi de
la Mujer y Equidad de
Género, Camila Lazo,
quien valoró esta medida

y también tiene como ob-
jetivo el sensibilizar esta
problemática que se vive
en nuestro país en gene-
ral. «Esta es una ceremo-
nia de lanzamiento de
esta encuesta de acoso ca-
llejero que el municipio
quiere llevar a cabo un
proceso en donde se pue-
da sancionar este tipo de
conductas en el ámbito
público y sensibilizar a la
comunidad en el ámbito
público.

«Valoramos la ins-
tancia porque tenemos
que hablar de la violen-
cia de género como algo
público, que atañe a la
sociedad, y como cual-
quier medida que vaya
de la mano de visibilizar
y sensibilizar la violencia
de género es completa-
mente necesaria, avan-
zar en esta ordenanza
municipal», añadió la Se-
remi.

Finalmente, Cristó-

bal Murillo alcalde (s)
de Putaendo, precisó que
«para esta administra-
ción es muy importante lo
que se está haciendo a
partir de una iniciativa
que nace de la concejala
Mariana Bravo. Esta en-
cuesta se va a realizar a
través de los estableci-
mientos educacionales,
estamos presentes y vin-
culados con la comuni-
dad, de ahí la importan-
cia de esta campaña».
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Al rojo vivo la distribución de aguas en el Río Aconcagua

Ana Mandiola Becker,
presidenta Cooperativa
de Agua Potable La
Troya y asesora legal
APR Chile y APR sec-
ción Aconcagua.

Humberto González,
presidente de los
APR Provincia de
San Felipe.

Compleja situa-
ción se vive en el Va-
lle del Aconcagua por
la redistribución de
aguas del Río Acon-
cagua. Las reuniones
de emergencia conti-
núan y las expresio-
nes de disconformi-
dad frente a la situa-
ción han llegado de
parte de distintas au-
toridades de la zona,
como el alcalde de
San Esteban, Chris-
tian Ortega; el pre-
sidente de la Junta de
Vigilancia, Primera
Sección del Río
Aconcagua, Javier
Crasemann, entre
otros.

En este sentido,
la Primera Sección
emitió un comunica-
do este domingo en
el que expresa que
«por la presión del
presidente de la Se-
gunda Sección del
río Aconcagua,
Mirko Yakasovic,
la Delegada Presi-
dencial de San Feli-
pe, Scarlett (Val-
dés) Pizarro, con-
vocó a reunión el 4
de noviembre con el
Director Nacional
de la DGA, Rodrigo
Sanhueza; el re-
gional, Camilo Man-
silla; el consejero
Eduardo León y el
equipo territorial de
la diputada Francis-
ca Bello, donde deci-
dieron favorecer a
las comunas de Ca-
temu, Llay Llay y
Panquehue, en des-
medro de las comu-
nas de Los Andes,
Rinconada, Calle
Larga, San Esteban,
Santa María e inclu-
so parte de San Feli-
pe, además de TilTil
y Colina», señala el
comunicado.

Además, Javier
Crasemann envió una
carta el 03 de noviem-
bre al Ministerio de
Obras Públicas
(MOP), la cual indica
que la solución a este

Imagen satelital de cómo ha aumentado la desertificación de la Primera Sección. La prime-
ra imagen es de 2014, la del medio de 2018 y la derecha corresponde a 2021.

problema de escasez
de agua entre seccio-
nes no pasa por la Pri-
mera Sección, y que
está igual de afectada
que las demás, enten-
diendo que además,
esta sección es la úni-
ca que está declarada
agotada desde el año
1985, es decir hace 36
años no ha podido
aumentar las hectá-
reas cultivables.

Uno de los pun-
tos que aborda la
carta expresa que
«es  fundamental
entender  que  los
derechos de apro-
vechamiento  de
cada sección, son
de cargo a la dispo-
nibilidad hídrica de
cada una y no de
las  demás.  Si  r ío
abajo hubo sobre
otorgamiento  de
derechos de agua
sin la disponibili-
dad hídrica, no se
puede  pretender
solucionar con car-
go a la disponibili-
dad de  las  otras
secc iones  con  la
evidente afectación
a sus usuarios».

OLA DE
REUNIONES

A la reunión del
viernes, que generó el
malestar de los regan-
tes locales, se sumó
una nueva reunión de
emergencia realizada
ayer lunes, donde  es-
tuvieron presentes
distintas autoridades,
agricultores, dirigen-
tes de APR, etc.

En este sentido,
Ana Mandiola ,
presidenta de la Coo-
perativa de Agua Po-
table La Troya y ase-
sora legal APR Chile
y APR sección Acon-
cagua, comentó que
«la reunión fue pro-
ducto de un decreto
que salió de la DGA
respecto a la distri-
bución de las aguas
del río Aconcagua.
Esto se nos informó

que había sido pro-
ducto de un proble-
ma que tuvieron en
la Segunda Sección,
justamente por la
escasez de agua que
tenemos en estos
momentos. Al pare-
cer en esa zona ha-
brían habido serios
problemas con los
pequeños agriculto-
res».

Con respecto a la
reunión de este lunes
y la redistribución de
las aguas, Humber-
to González, presi-
dente de los APR de la
provincia de San Fe-
lipe, comentó que
«tuvimos una re-
unión con el jefe de
gabinete de la Dele-
gación Provincial,
donde estamos tra-
tando el tema hídri-
co de acuerdo a la
contingencia y de
acuerdo a las presio-

nes que ha hecho la
Segunda Sección en
cuanto a la proble-
mática que viene por
años, y va a haber
una reunión los días
viernes y ahí solicita-
mos una mesa a nivel
regional, a nivel país
y una vez conocido
todo el diagnóstico se
retome. Hemos insis-
tido nosotros en que
aquí tienen que estar
los actores principa-
les de la cuenca del
Río Aconcagua, de la
minería, la agroin-
dustria, los APR, los
regantes, todos los
que están involucra-
dos y Esval obvia-
mente, para ver
como se avanza de
mejor manera en
esta problemática
que se generó hoy
día», comentó.

También agregó
que «cuando hoy en

día tenemos más me-
tros cúbicos en la
Primera Sección, me
llama mucho la aten-
ción  que para el lado
de la tercera o fina-
les de la segunda no
puedan regar los pe-
queños agricultores
y eso hay que enfo-
carlo, para que de
una vez por todas el
mundo ligado a la
cuenca del Río Acon-
cagua pueda sacar
las mejores coordi-
naciones y los mejo-
res acuerdos, ya que
acá no podemos es-
perar que una sec-
ción reclame y lo
otro; en todas las
secciones tenemos el
problema que se ge-
nera, que es que los
pequeños son los
más afectados, de-
pendiendo de la can-
tidad de caudal que
tengamos».
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Alcalde de San Esteban llama a organizarse para defender el agua

Christian Ortega Villagras, alcalde de San
Esteban.

• Edil se refirió a determinación de la
DGA que obliga a Primera Sección a
entregar caudal de 11 m3/s a la Se-
gunda Sección del Río Aconcagua.-

A través de una
declaración pública
el alcalde de San Es-
teban, Christian
Ortega Villagras,
llamó a la organiza-
ción de las comuni-
dades locales para
defender «el agua
como un derecho de
todos los aconcagüi-
nos; porque en te-
mas hídricos no pue-
de haber ciudadanos
de primera y segun-
da categoría. Es im-
posible que dejemos
morir nuestro valle.
Seremos enérgicos
en decir fuerte y cla-
ro que basta de se-
guir siendo el patio
trasero de la Región
de Valparaíso».

El texto de la de-
claración es el si-
guiente:

«Desde hace al

menos una década la
realidad hídrica en
Aconcagua es catas-
trófica. Con espanto,
los habitantes del va-
lle hemos visto el
avance de la deserti-
ficación y la sequía
sin que ningún go-
bierno ni autoridad
estatal le haya pues-
to un atajo.

«Precisamente, y
en respuesta a esta
situación, es que en
junio pasado, junto
con el mundo agrí-
cola local, levanta-
mos un petitorio es-
tratégico. Eran 17
puntos que tenían
como principal mi-
sión resguardar el
recurso hídrico de
las provincias de Los
Andes y San Felipe,
todo esto en respues-
ta a la decisión de la

Dirección General
de Aguas (DGA) de
redistribuir las
aguas del río Acon-
cagua para el llena-
do del embalse Los
Aromos.

«En este docu-
mento, destacaban
los siguientes ítems:

1. Incorporar en la
redistribución y res-
tricción a las aguas
subterráneas.

2. Declarar agota-
das todas las fuentes
de la cuenca para de-
tener el sobre otorga-
miento de derechos
de aguas subterrá-
neas y superficiales.

3. Establecer fe-
chas concisas para el
cumplimiento de los
compromisos adqui-
ridos en el Plan de
Obras (3 de junio
2020).

4. Comprometer a
las empresas sanita-
rias del litoral  con la
obtención de nuevas
fuentes de agua  y  re-
cuperación  de aguas
grises de la región.

5. Asegurar la lle-

gada de agua a las
colas de los principa-
les canales de las co-
munas, mediante el
otorgamiento de una
batería de  pozos
para cada provincia
en conjunto de  sis-
temas de almacenaje
que permita asegu-
rar la distribución
local.

6. Creación de red
de monitoreo de hu-
medad de suelo, y red
de monitoreo agrocli-
mático que apoye a la
estructura  de predic-
ciones hidro climáti-
cas y que se actualice
trimestralmente, ge-
nerando oportunida-
des de proyección de
cultivos acorde a la
disponibilidad  pro-
yectada.

« L a m e n t a b l e -
mente, hasta la fe-
cha no hemos tenido
respuesta y, a todo
esto, ahora se suma
una nueva medida.
La resolución
N°972, que ordena a
las comunas de la
Provincia de Los
Andes aumentar el
aporte en la esta-

ción de San Felipe
de 1,3 m3/s a 11 m3/
s, mientras que, en
la semana, se man-
tienen las 42 horas
de turno de fin de
semana y el aporte
a Esval.

«Sin duda, vemos
con preocupación
esta determinación,
pues afectará aún
más la ya compleja
distribución de recur-
so hídrico para nues-
tros pequeños y me-
dianos agricultores,
quienes ven diaria-
mente dificultada la
tarea de riego para
sus producciones. En
desmedro de ellos, si-
guen viéndose benefi-
ciados los de siempre,
aquellos que produ-
cen monocultivos que
secan nuestro valle, y
que impide el cultivo
de uva de mesa y de
otros frutos que des-

de siempre se han
producido en estas
tierras.

«Reitero mi total
apoyo a los regantes
de la comuna y a la
Primera Sección del
Río Aconcagua. Por
ello, mi llamado,
como Alcalde, es a la
organización de
nuestras comunida-
des en defensa del
agua como un dere-
cho de todos los
aconcagüinos; por-
que en temas hídri-
cos no puede haber
ciudadanos de pri-
mera y segunda ca-
tegoría. Es imposi-
ble que dejemos mo-
rir nuestro valle. Se-
remos enérgicos en
decir fuerte y claro
que basta de seguir
siendo el patio trase-
ro de la Región de
Valparaíso»,  con-
cluye.PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14

VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

MARTES 8 DE NOVIEMBRE 2022

08:00 Novasur Infantil
12:00 Novasur Infantil
14:00 VTV Noticias Medio Día
14:35 Teresa (teleserie mexicana)
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 En Palco
20:00 Lunes de Goles (REP)
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Hotel de Los Secretos (REP)
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV
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Diez organizaciones del Valle concretarán sus proyectos con apoyo de Esval
El centro de padres de Escuela La Pampilla de Calle Larga también recibió el fondo Esval.

Entrega del Fondo Esval a la Cuarta Compañía de Bomberos de San
Felipe.

 • Gracias al Fondo Concursable
‘Contigo en cada Gota’ de la sanita-
ria, entidades como Bomberos, clu-
bes deportivos, juntas de vecinos y
centros de apoderados, ejecutarán
diversas iniciativas en beneficio de
comunidades de la zona.-

Un total de 38
agrupaciones sociales
de la región fueron
beneficiadas con el
fondo concursable
‘Contigo en cada
Gota’ de Esval, para
hacer realidad sus
proyectos. De ellas,
diez entidades del Va-
lle de Aconcagua fue-
ron ganadoras, tanto
en la provincia de San
Felipe como de Los
Andes.

«Ayudar a que es-
tas organizaciones
puedan cumplir sus
sueños, beneficiando
a miles de habitantes
de nuestra región,
nos llena de alegría y
forma parte de nues-
tro compromiso con
la calidad de vida de
las personas. Esta-
mos convencidos de
que generando valor
compartido y apo-
yando las buenas
ideas, impulsamos el
desarrollo de las co-

munidades y sus ba-
rrios», señaló el ge-
rente regional de la
sanitaria, Alejandro
Salas.

Una de las agru-
paciones que se adju-
dicó el fondo de Esval
fue el centro general
de padres y apodera-
dos de la Escuela
‘La Pampilla’  de
Calle Larga, quienes
i m p l e m e n t a r á n
huertas sustentables
en el establecimien-
to, con un sistema de
uso eficiente del
agua. Su presidenta,
Margarett Ortega,
comentó que «este
proyecto que nos ga-
namos en conjunto

con el colegio, es sú-
per valioso por el
tema del recurso hí-
drico, en especial
para los niños pe-
queños, que pueden
incentivar su cuida-
do también en los ho-
gares. Es muy im-
portante que nos ha-
yan considerado y
estamos muy agra-
decidos».

En tanto, Jorge
Aracena, director
de la Cuarta Compa-
ñía de Bomberos de
San Felipe -otra de
las entidades apoya-
das por Esval-, expli-
có que «el objetivo es
beneficiar directa-
mente a la comuni-
dad sanfelipeña y del
Valle en general, ya
que el proyecto per-
mitirá optimizar el
recurso hídrico, tan
escaso en la zona,
ayudándonos a que
en los incendios ten-
gamos mayor efi-
ciencia en el uso del
agua».

Esval destinará en
total alrededor de 70
millones de pesos
para diversas iniciati-
vas a nivel regional,
las que se podrán eje-
cutar hasta fines de
este año. El listado de
ganadores en el Valle
de Aconcagua es el si-
guiente:

LOS
BENEFICIARIOS

En la provincia de
San Felipe las institu-
ciones beneficiadas
fueron Primera Com-
pañía del Cuerpo de
Bomberos de San Fe-
lipe con su proyecto
‘Racionalización del
recurso hídrico en in-
cendios’; Cuerpo de

Bomberos de Santa
María con el proyec-
to ‘Esval y Bomberos
juntos en cada gota’;
Club Deportivo Olím-
pico de Putaendo con
‘Gotas calefacciona-
das por el sol’; junta
de vecinos Luis Gua-
jardo Guerrero I Eta-
pa con ‘Cuidemos el
agua que es de todos’;
Cuarta Compañía de
Bomberos de San Fe-
lipe con ‘Optimiza-
ción del agua en los
incendios’.

En la provincia de
Los Andes, en tanto,
las instituciones fue-
ron Primera Compa-
ñía de Bomberos
‘Bomba Andes’ con
‘Uso sustentable del

agua en operaciones’;
junta de vecinos Valle
Hermoso de San Es-
teban y su proyecto
‘Con el apoyo de Es-
val, el agua vamos a
calentar»; Unión Co-
munal de Juntas de
Vecinos Los Andes,
con ‘Renovamos los
baños, cuidamos el
agua y entregamos
comodidad a los veci-
nos’; centro general
de padres y apodera-
dos Escuela La Pam-
pilla de Calle Larga,
con ‘Huertas susten-
tables’; junta de veci-
nos Villa Paso El Ber-
mejo con ‘Recupera-
mos nuestro parque e
instalamos gotita de
Esval’.
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Realizado en Arauco y San Carlos:

Colegio Alonso de Ercilla obtiene segundo lugar en Nacional de Bandas

La banda del Colegio Alonso de Ercilla junto a algunos de los premios
obtenidos, los que son sostenidos por Belén Saiz y Sakura Herrera.

Los premiados de la Banda del Colegio Alonso de Ercilla. De izquierda a
derecha: Francisca Orrego, Krischna Lazcano, Maximiliano Orrego y
Antonia Venegas.

Los integrantes de la banda aprovechan de registrarse para el recuerdo.

Una excelente y
destacada participa-
ción en dos campeo-
natos nacionales de
bandas de guerra
tuvo el Colegio Alon-
so de Ercilla en la re-
gión del Bío-Bío, es-
pecíficamente en la
ciudad de Arauco y en
San Carlos en la Re-
gión del Ñuble, lo-
grando un segundo
lugar a nivel nacional.

Así lo destaca el
instructor de la ban-
da, José Chacón
Ruiz, quien trabaja
junto al otro instruc-
tor René Martínez.

En este nacional
participaron bandas
desde Calama hasta la
misma ciudad de
Arauco. En total fue-
ron 25 delegaciones.

En conversación
con nuestro medio,
Chacón destacó que
«la banda del Colegio
Alonso de Ercilla
participó de dos cam-
peonatos nacionales
en las comunas de
San Carlos y Arauco,
donde se destacó ob-
teniendo un segundo
lugar nacional en en-
señanza media. Para
nosotros fue un gran
logro porque la ma-
yoría son niños nue-
vos, en su totalidad y
muy pequeños, así es
que para nosotros fue
un honor poder re-
presentar a la zona
en esta competen-
cia», dijo.

- ¿En qué con-
siste la competen-
cia?

- Se dan 10 minu-
tos donde la banda
hace una presenta-
ción, elige un reperto-
rio de marchas. Se
mide la dificultad, el
movimiento, todos
los ejercicios básicos
de escuela, igualando,
tratando de hacer
algo parecido a lo que
hacen las escuelas
matrices del ejército.

- ¿Lograron

buenos lugares?
- Sí, logramos un

segundo lugar nacio-
nal en Arauco, en ca-
tegoría enseñanza
media, mejor tambor
mayor, mejor jefe de
pífano y mejor jefe de
cornetas.

- ¿En San Car-
los cómo les fue?

- Participamos de
igual forma, obtuvi-
mos un cuarto lugar
en enseñanza media y
el premio al mejor
tambor mayor, que
igual para nosotros
era gratificante ya que
después de una pan-
demia, esta fue nues-
tra primera salida pe-
dagógica con nues-
tros alumnos, así es
que para nosotros fue
realmente importan-
te, independiente de
los resultados, el
aprendizaje que tuvo
cada alumno para no-
sotros fue importan-
te.

- ¿Quiénes par-
ticipaban a nivel
nacional?

- Había bandas
desde Calama hasta
la misma provincia
de Arauco, en total
participaron 25 dele-
gaciones, tanto en ca-
tegorías de enseñan-
za básica como me-
dia.

- ¿Quiénes inte-
gran la banda del
Colegio Alonso de
Ercilla?

- Bueno, en este
momento la banda
del Colegio Alonso de
Ercilla en un 90% son
alumnos de básica;
desde cuarto básico a
cuarto año medio,
pero la mayoría de los
alumnos son todos de
básica, de cuarto a
séptimo básico; sola-
mente tenemos seis
alumnos de enseñan-
za media, los demás
son todos de ense-
ñanza básica.

- ¿El número
aproximado que

componen la ban-
da?

- Treinta y cinco
alumnos tenemos en
estos momentos en la
Banda del Colegio
Alonso de Ercilla.

- Para cerrar y
agradecer, ¿con-
tentos con todas
estas actuaciones
que están reali-
zando ustedes?

- Sí, bien conten-
tos, agradecidos del
establecimiento, de la
dirección, la señora
Eliana (hija), que
siempre están apo-
yándonos, brindán-
donos todo lo que son
los instrumentos ne-
cesarios para poder
realizar el taller como
corresponde, y de ver-
dad contentos por re-
presentar a nuestra
provincia de la mejor
forma posible.

El campeonato se
realizó este día vier-
nes 4 en San Carlos y
el día sábado 5 de no-
viembre en Arauco.

Acá en plena participación la banda del Colegio Alonso de Ercilla.
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Aconcagua se queda
sin representantes en
la ‘Orejona Express’

El Clausura de la ABAR sigue
regalando emociones por montones

Juventud La Troya no pudo seguir en carrera en el Re-
gional de Clubes. (Archivo)

El Arca de Jafet supo de alegrías y penas deportivas el pasado fin de semana.

Putaendo Basket ganó el ‘clásico foráneo’ de la ABAR.

Hasta la ronda de los
ocho mejores duró la
aventura de Juventud La
Troya de San Felipe y El
Roble de Llay Llay, en la
Copa de Campeones Ex-
press. Ambos conjuntos
de esta parte del valle de
Aconcagua, no lograron
sortear a sus respectivos
rivales de cuartos de fi-
nal, dejando pasar por
alto una gran opción de
seguir en carrera en esa
competencia, ya que tu-
vieron la oportunidad de
jugar en el Estadio Mu-
nicipal de Santa María
durante la jornada del
domingo último.

De los dos cuadros,
fue El Roble el que es-
tuvo más cerca de avan-

zar de fase. Los de Llay
Llay estuvieron muy cer-
ca de seguir en camino por
‘La Orejona’ al terminar
empatados a 2 con Trini-
dad de Limache, en el que
fue un partido de alta in-
tensidad y emoción que
en la tanda de los penales
quedó en manos de los li-
machinos por 4 a 3.

En tanto Juventud La
Troya estuvo muy lejos de
siquiera soñar con hacer
historia al caer goleado
por 4 goles a 1 por Estrella
de Ocoa.

Los otros resultados
fueron: Español (San Anto-
nio) 0 – Flecha (La Ligua)
1; Independencia (Viña del
Mar) 2 – Bandera de Chile
(Viña del Mar) 1.

Tres jornadas intensas,
en las cuales la chicharra
no paró de sonar en la Sala
Samuel Tapia Guerrero,
fueron las que regaló el
torneo de Clausura de la
Asociación de Básquetbol
Alejandro Rivadeneira
(ABAR), evento que con
creces sigue respondiendo
a las expectativas.

En el primer encuentro
del fin de semana, Le Ba-
jon se impuso 89 a 80 a San
Felipe Basket. El sábado la
acción fue abierta con el
juego entre Mixto y MBC,
duelo que quedó en manos

de los primeros 76 a 55.
Posteriormente por la cate-
goría de ascenso se midie-
ron Putaendo Basket con
Llay Basket, quedándose
los primeros con una hol-
gada victoria de 99 a 63.

También por el ascen-
so los quintetos de Arca de
Jafet y el Mixto de San Fe-
lipe, fueron los encargados
de bajar el telón sabatino,
en un encuentro que Arca
de Jafet hizo suyo al enca-
jar un 68 a 49 inapelable a
su favor.

El domingo Arca de
Jafet no pudo sostener lo

que había hecho 24 horas
atrás al terminar sucum-
biendo 75 a 64 ante el BCL.
Después de ese cotejo lle-
gó la hora para Frutexport
y el Lazen, cuadro que es-
tuvo a gran nivel que lo lle-
vó a superar 83 a 60 a los
exportadores.

El partido de cierre es-
tuvo a cargo de los elencos
de Iball y Canguros, los
que protagonizaron un en-
cuentro de muchas luces y
de alto poder de conver-
sión que inclinó la balan-
za para el lado de Iball por
un 111 a 90.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO
Patrón de los casos difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo! Siervo fiel
y amigo de Jesús, con el nombre del traidor que entregó a nuestro querido Maestro
en manos de sus enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos os hayan olvida-
do, pero la Iglesia os honra e invoca universalmente como patrón de los casos
difíciles y desesperados. Rogad pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os
ruego, de ese privilegio especial a vos concedido de socorrer visible y prontamente
cuando casi se ha perdido toda esperanza. Venid en mi ayuda en esta gran necesi-
dad para que reciba los consuelos y socorros del cielo en todas mis necesidades,
tribulaciones y sufrimientos, particularmente (haga aquí la súplica que desee obte-
ner, con fe y devoción, y repita esta oración durante 9 días, prometiendo publicarla
en el 8º día y por difícil e imposible, se le concederá). Y para que bendiga a Dios con
vos y con todos los escogidos por toda la eternidad. Amén
                                                                                                        L.R.G.
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AMOR: Saque valor y hable sobre sus senti-
mientos, no se los debe guardar ya que no sirve
de nada. SALUD: Tenga mucho cuidado ya que
en todos lados hay conductores imprudentes.
DINERO: Tenga cuidado con aumentan sus
deudas, no sea irresponsable. COLOR: Anaran-
jado. NÚMERO: 31.

AMOR: Merece ser feliz y eso es algo que
debe estar muy arraigado en su corazón.
SALUD: Sea responsable o de lo contrario
los vicios pueden perjudicar mucho su con-
dición de salud. DINERO: Nada es de un día
para otro, especialmente en el éxito. CO-
LOR: Verde. NÚMERO: 16.

AMOR: Hable las cosas con honestidad, no ocul-
te nada ya que eso termina haciendo daño.
SALUD: Cuidado ya que la automedicación pue-
de terminar siendo muy peligroso. DINERO:
Debe aumentar su motivación al realizar sus la-
bores. Eso puede aumentar su rendimiento.
COLOR: Rojo. NÚMERO: 11.

AMOR: Nadie puede decirle lo que debe o no
hacer, pero es importante que en la vida siem-
pre piense antes de actuar. SALUD: Cuidado
con el exceso de trabajo. DINERO: Sea muy
paciente cuando se trate de problemas finan-
cieros, las cosas pueden mejorar, pero con tra-
bajo. COLOR: Blanco. NÚMERO: 16.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: No vale la pena amargarse cuando las
cosas no resultan según sus deseos, debe se-
guir adelante. SALUD: Es importante chequear
la salud con más constancia. DINERO: No deje
de lado la oportunidad de capacitarse, eso será
bueno para sus proyecciones. COLOR: Amari-
llo. NÚMERO: 5.

AMOR: No vale la pena que las cosas entre us-
tedes se dañen por culpa de una cosa sin senti-
do. SALUD: La tensión puede causar mucho
daño en su organismo. DINERO: Es importante
que piense en el mañana, así es que trate siem-
pre de ahorrar un poco. COLOR: Rosado. NÚ-
MERO: 1.

AMOR: Toda relación debe nutrirse constante-
mente para que esta no se muera en el olvido.
SALUD: Su estado anímico no debe decaer,
trate de animarse más. DINERO: Es usted
quien debe buscar las oportunidades para me-
jorar su situación financiera. COLOR: Azul.
NÚMERO: 13.

AMOR: No presione esperando una respuesta
favorable a sus pretensiones, las cosas no fun-
cionan así. SALUD: El exceso de tensión pue-
de terminar repercutiendo en molestias estoma-
cales. DINERO: Las oportunidades ya vendrán,
solo falta ser paciente y esperar. COLOR: Ver-
de. NÚMERO: 3.

AMOR: Le invito a pensar antes de hablar
para así no correr el riesgo de decir algo que
dañe a una persona. SALUD: Tenga cuida-
do con las alteraciones, eso no le permite re-
cuperarse. DINERO: Sea prudente y evite
meterse en más deudas. COLOR: Café. NÚ-
MERO: 12.

AMOR: Defraudar la confianza que le han
dado no le traerá ninguna ganancia. SA-
LUD: Procure recuperarse bien y así evitar
una recaída que incluso puede ser peor.
DINERO: Lo importante es no rendirse y
mantener la frente en alto. COLOR: Negro.
NÚMERO: 14.

AMOR: Lo importante antes de salir nueva-
mente al ruedo, es sanar por completo su
corazón. SALUD: Problemas circulatorios.
DINERO: Debe tener un poco más de con-
fianza de que su esfuerzo será recompen-
sado. Quien se esfuerza lo logra. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 6.

AMOR: No gana nada con sufrir por algo que no
fue, eso no le ayuda a encontrar la felicidad.
SALUD: Cuidado, evite que por la irresponsabi-
lidad de otra persona usted sufra un problema
de salud. DINERO: Si se esfuerza usted puede
lograr cuanto quiera. COLOR: Granate. NÚME-
RO: 4.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902
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Familia de dueño de Bodega ‘El Clérigo’ pide clemencia a la justicia
para no demoler su local pues recién le extirparon un tumor cancerígeno

Dos tremendos pro-
blemas está enfrentando
el dueño de la Bodega
‘El Clérigo’ de Putaen-
do, Arturo Zúñiga. El
primero es de salud, un
cáncer que lo tiene muy
complicado, y el otro le-
gal porque pasado ma-
ñana jueves, por manda-
to judicial, van a demo-
ler su bodega ubicada
en un terreno que en
vida le facilitó el ex al-
calde Roberto Martí-
nez Jarufe quien falle-
ció hace algún tiempo.

Viviana Urquieta
es pareja del afectado y
en conversación con
nuestro medio lamentó
todo lo que está pasan-
do Arturo, recordando
que él se puso a traba-
jar en ese lugar, borde
río, «levantando piedra
tras piedra en la bode-

ga. Es el único produc-
tor de chicha que que-
da en la zona de Pu-
taendo, licores artesa-
nales; él representa en
todos los lugares a la
comuna y está pasando
por una delicada situa-
ción. El día 25 de sep-
tiembre él fue diagnos-
ticado con un cáncer, un
tumor que se encuentra
en la cabeza del pán-
creas. Con ese diagnós-
tico fue ingresado en el
Hospital San Camilo y
luego de 17 días de hos-
pitalización, la doctora
Susan Retamales deci-
dió que había que ope-
rarlo porque el tumor
tenía células canceríge-
nas. El 25 de octubre
fue operado, gracias a
Dios el tumor fue ex-
traído».

El procedimiento al

que fue sometido es una
operación para extirpar
la cabeza del páncreas,
la primera parte del in-
testino delgado (duode-
no), la vesícula biliar y
el conducto biliar. Los
órganos restantes se re-
conectan para que pue-
da digerir los alimentos
normalmente después
de la cirugía.

Reconoce Viviana
Urquieta que la recupe-
ración es lenta, «por lo
que nos dijo la doctora,
un año aproximada-
mente va a estar con ali-
mentación como papi-
llas. Hoy día está hos-
pitalizado en el San Ca-
milo, gracias a Dios sa-
lió de la UCI, estuvo
diez días en UCI, no
sabemos si esta semana
lo dan de alta a la casa.
Hoy día estamos espe-

rando eso, pero se va a
ir con cuidados extre-
mos en todo, no puede
hacer fuerza, eso signi-
fica que ya a todas las
ferias no va a poder ir
tan fácilmente por
cuanto la familia vamos
a tener que asumir, él
tiene seis hijos de los
cuales tres son menores
de 20 años», dice.

- Pero aparte del
drama por esta enfer-
medad que está en-
frentando, tiene otro
tema que es judicial,
van a demoler este jue-
ves su bodega.

- Sí, tiene un tema
judicial, está con orden
de demolición, no es
primera vez que lo en-
frenta; la verdad hemos
pedido varias veces que
le den alguna solución
al tema. Yo hablé con
don Mauricio Quiroz,
fue muy amable conmi-
go cuando fui a hablar
con él a mediados de
octubre, y él no tuerce
la mano al juez.

- ¿Por qué es la de-
molición, es un terre-
no fiscal de Bienes Na-
cionales, municipal?

- Ese terreno no tie-
ne definición, es del río
por tanto es el río que
debiera decir si sale o no
sale. Arturo ha presen-
tado muchas veces do-
cumentos, el abogado

que lo estaba patroci-
nando es Héctor Pérez,
pero yo no sé la verdad
qué más podemos hacer.
Arturo ha presentado
todos los documentos,
hay unos vecinos ahí
que podrían estar ha-
ciendo una presión, no
lo sabemos, yo no sé
quiénes son los quere-
llantes. El abogado me
dice lo mismo, como
que no tiene nombre,
pero sí sabemos que hay
personas que están ahí.
¿Por qué les molesta Ar-
turo ahí? Ahora si le
pudieran dar una conce-
sión, porque además
Arturo es una persona
que se dedica a trabajar,
no se dedica a pelear
con nadie; él lleva cuán-
tos años trabajando en
esto, es conocido en to-
das partes, yo he ido a
ferias con él. Estuve
cuatro días porque yo
fui por él a la feria Ca-
tapilco, conocido allá,
todos saben que es de
Putaendo y él donde va
nombra a Putaendo.

- Señora Viviana,
¿qué espera con hacer-
lo público, que la jus-
ticia, el juez, tome con-
ciencia y evite esta de-
molición?

- Qué hagan algo
porque hoy día nosotros
estamos atados de ma-
nos, porque Arturo no

puede hacer nada hoy
día. ¿Qué puede hacer?,
estando enfermo, ¿pue-
de hacer algo?... Nada.
No sé si ustedes han ido
o conocen donde tiene
la bodega, él ha puesto
piedra por piedra, en-
tonces sacarlo de ahí,
¿dónde?. Lo que pedi-
mos es que le den espa-
cio donde él pueda tra-
bajar, él ya ha tenido
una demolición en pri-
mer momento, ahora en
marzo estuvo de nuevo
con otra.

- ¿Ahora la última
se viene el jueves?

- El jueves. Ahora a
nosotros nos avisó el
abogado, por lo menos
yo no he visto llegar a
la casa el aviso; yo no
sé cómo está funcionan-
do con todo esto nuevo,
pero tenemos de aquí al
jueves. Imagínese, él
está en cama, no se va a
poder levantar, no se
puede mover si no lo
dan de alta, y todas te-
nemos que seguir traba-
jando porque la enfer-
medad de él no es una
que vaya a salir barata,
hay medicamentos es-
peciales, alimentos es-
peciales. Ahí él tiene un
trabajador, todos cono-
cen al Yoyo, también
está asustado porque
dice «me voy a quedar
sin trabajo».

Arturo Zúñiga en plena faena con pipas de chicha.

Carabineros de Santa María:

Tres jóvenes detenidos tras protagonizar
pelea en pleno centro de la comuna

Tres sujetos fueron detenidos tras protagoni-
zar una pelea en pleno centro de Santa María.

• Los sujetos además fueron apre-
hendidos por el delito de amenazas.
Uno de ellos portaba un arma de
aire comprimido.-

Carabineros de
la comuna de San-
ta María detuvo a
tres individuos
quienes protagoni-
zaron una pelea en
pleno centro, espe-
cíficamente en la
esquina de calle
O´Higgins con Ga-
briela Mistral.

El hecho se re-
gistró el pasado do-
mingo a eso de las
19:35 horas, cuan-
do personal policial
que estaba a tan
sólo metros del lu-
gar, se percató de
este hecho, logran-
do detener a estas
tres personas, dos
de ellas menores de
edad.

Los sujetos se
enfrascaron en una
pelea a golpes y
amenazas, y es en
este momento
cuando uno de los

detenidos, identifica-
do como B.Z.F., de
19 años de edad, saca
de entre su ropa un
arma de aire compri-
mido. Los otros dos
detenidos fueron
identificados como
A.P.Q.V., de 17 años,
y L.E.M.C., de 16
años.

Los tres detenidos
resultaron con lesio-

nes leves y además
portaban elemen-
tos cortantes. Afor-
tunadamente y de-
bido a la acción rá-
pida de Carabine-
ros se logró poner
fin a esta pelea y por
orden del Fiscal de
turno, los tres indi-
viduos pasaron a
control de deten-
ción.


